

Wie lebte der „Sonnenkönig“?

- 1 Der Brief eines Arztes am Hofe des „Sonnenkönigs“ an seinen Freund ist an einigen Stellen beschädigt. Ergänze die Lücken.

Lieber Jean,

ich habe aufregende Neuigkeiten für dich! Stell dir vor, ich bin an den Hof unseres Königs Ludwig XIV. gerufen worden. Er lebt seit Kurzem in seinem neuen Palast, dem Schloss Versailles. Ich konnte meinen Augen kaum trauen, als ich dort ankam. So etwas Prunkvolles hatte ich noch nie gesehen! Das Schloss hat 2.000 Räume, die alle kostbar ausgestattet sind. Um es bauen zu können, wurde der Untergrund entwässert, weil das Gebiet hier vorher ein Sumpfgebiet war. Der Park ist ebenso beeindruckend wie das Schloss selbst: Überall finden sich plätschernde Springbrunnen, ungefähr 1.400 an der Zahl. Sie werden von Pumpwerken mit Wasser versorgt. So wird deutlich, dass der König auch über die Natur herrscht.

Viele Adlige von Rang und Namen sind ständig hier. Sie reißen sich um die Ämter bei Hofe, auch wenn viele davon etwas komisch sind. Denn weil so viele Menschen ein Amt bekommen wollen, muss aus jeder Kleinigkeit eines geschaffen werden. Dabei vertraut Ludwig dieser Menschengruppe eigentlich gar nicht. Als er ein Kind war, versuchten sie, mehr Rechte für die Parlamente durchzusetzen. Dort sollte es nun auch möglich sein, Gesetze, die ihnen nicht gefielen, abzulehnen. Das hat dem König Angst gemacht. Er sorgt nun dafür, dass sie das ganze Jahr bei Hofe sind, denn die wichtigen Aufgaben überlässt er lieber von ihm eingesetzten Beamten. Die sind von ihm abhängig und machen, was er möchte. Als König von Gottes Gnaden will er alles bestimmen können. Dabei gelten für ihn selbst keine Regeln oder Gesetze, denn er steht über ihnen. Aber ein König, der einen so prunkvollen Palast bauen kann, muss ja auch etwas Besonderes sein.

So, nun muss ich schließen, denn meine neuen Aufgaben warten schon.

Herzliche Grüße

Jacques

Zusatzaufgabe

- 2 Beschrifte den Grundriss der Schlossanlage von Versailles. Trage ein:
Marmorhof/Ehrenhof, Nordflügel, Südflügel, Kabinett des Königs, Ministerflügel, königlicher Hof, Spiegelgalerie, Schlafzimmer des Königs

